

DIARIO DE TENERIFE

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

(Decano de la Prensa de Canarias)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Redacción Dr. Allart, 51.

Teléfono núm. 167

Situación excepcional Hace 30 años

1887—31 de Marzo

La suspensión de las garantías constitucionales decretada por el Gobierno para todo el territorio nacional, sin exceptuar siquiera esta provincia, en la que reina completa y absoluta tranquilidad, si bien no ha de causar grandes trastornos en el desenvolvimiento de la vida ordinaria de las poblaciones, acarrea grandes perjuicios a la prensa, porque, sujetos los periódicos a la previa censura, han de sufrir grandes retrasos en sus horas de salida, y perderán los correos para el interior, privando a sus suscriptores de recibirlos con regularidad.

Pero es orden superior y no queda otro remedio que acatarla y cumplirla. Y en su consecuencia, nuestros abonados de fuera de la Capital, habrán de perdonarnos, puesto que no es culpa nuestra, las irregularidades que observen en el Servicio en los días que dure esta situación excepcional.

La comunicación que sobre este asunto recibimos ayer del Gobierno civil, dice: «Suspendidas por R. D. de 28 del actual, las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º y párrafos 1.º, 2.º y 3.º del artículo 13 de la Constitución, en uso de las facultades que en su vista me conceden las disposiciones vigentes, he tenido a bien disponer que, antes de dar a la circulación los ejemplares del periódico del que es usted Director, se sirva someterlos al examen y previa censura de este Gobierno civil, previniéndole que de no efectuarlo así será considerado incurso en el delito de desobediencia a las órdenes de la Autoridad, y no será autorizada la publicación del periódico. Dios guarde a usted muchos años.» Santa Cruz de Tenerife, 30 de Marzo de 1917.—F. Cabrerizo, Sr. Director del periódico DIARIO DE TENERIFE.»

La orden, como se ve, no puede ser más terminante y a ella precisa atenderse, acatándola y cumpliéndola.

Su lectura basta para que nuestros suscriptores comprendan el fundamento de nuestros temores de que, mientras duren estas circunstancias, no puedan recibir con regularidad el periódico.

La tirada del DIARIO, tenemos que hacerla a las 5 de la mañana, para que los números puedan alcanzar el correo del Norte, que sale a las 7, hay que entregarlos en la Administración a las 6 y media, de suerte que por grande que sea nuestra voluntad no va a ser posible conciliar la orden de la Autoridad con los naturales deseos de nuestros suscriptores de recibirlo antes posible, las noticias que publicaremos, especialmente las telegráficas, que solemos recibirlas de 4 a 5 de la madrugada.

Confiamos, sin embargo, en que esta crítica situación sea rápidamente pasajera y que pronto haya de quedar restablecida la normalidad para bien de todos.

«Como anunciamos ayer—aunque no en el «Arico» sino en el «palebot» «Voluntad»—cuyo dueño se ofreció a hacer el servicio sin señalar condiciones—anoche salieron para Río de Oro los refuerzos y socorros que se juzgó necesarios.

A las ocho de la noche salió el referido buque, conduciendo al jefe de la factoría señor Santa Olalla, que se hallaba hacia tiempo en esta Capital; al médico de la Comandancia de Marina señor Arias, un practicante de el material sanitario indispensable; 30 hombres del batallón Cazadores de Tenerife, al mando del capitán señor León y del teniente señor Alba Capote y al mayor domo de la factoría, que había llegado por la mañana en el balandro «Buen Jesús», a dar cuenta de lo ocurrido en la colonia.

El «Voluntad», lleva además, municiones y provisiones de viveres y agua para dos meses, tanto para la guarnición como para los empleados de la factoría.»

«Añoche salió para Río de Oro nuestro querido amigo y compañero de redacción señor Arias de Reina, el cual nos ha ofrecido aprovechar la primera ocasión que se le presente para enviarnos minuciosos detalles de lo ocurrido o que pueda ocurrir en aquella factoría durante su permanencia allí.»

El simbolico luchador

Para DIARIO DE TENERIFE.

Uno de los periodistas más intensos, más fuertes y más corajales, López Pinillos, acaba de hacer el símbolo de su profesión, que es también la nuestra, en una novela bárbaramente grande titulada «El luchador».

López Pinillos ha venido a restablecer numerosas verdades olvidadas o desconocidas, verdades que el vulgo—inconscientemente—no acepta sin vacilación, imbuído como está en lamentables errores y en falsas creencias, pero que no por eso dejarán de ser verdades y, tarde o temprano, hoy o mañana, sabrán abrirse paso entre las sombras.

Para ese montón anónimo que llamamos «la gente», el periodista es un personaje tan ayuno de conocimientos como sobrado de franqueza que, fracasado en toda oposición y en toda empresa se encarama a las columnas de cualquier publicación y garrapea unas cuartillas, que luego explota por los diferentes procedimientos de la vil pelotilla, de la pavorosa amenaza o del furibundo ataque personal. Es también un señor que dúctil y asimilable, va de aquí para allá picoteando en toda mesa, digitando en todo bolsillo y escarabajando en toda petaca. En una palabra: el periodista, para gran parte del vulgo es un sinvergüenza y un gorrón. Y estos dos calificativos son absolutamente injustos.

Hasta ahora, cuantas veces se ha hablado del periodista,—al menos que yo sepa—todo se ha reducido a referir escenas pintorescas, anécdotas y episodios de nuestra profesión, materia en la que, ciertamente, hay mucho y muy gracioso que contar. Pues bien, López Pinillos, prescindiendo esencialmente de esos asuntos que solo en calidad de episodios trata, ha querido ir al fondo del alma del periodista, presentando a éste como un luchador en el que, por la abominable injusticia de las ingratitudes, las incomprendiones y los desprecios, se juntan el dolor, el hambre, la dignidad herida y la virtud pisoteada.

De «El Cuarto poder», de Palacio Valdés, a «El Luchador» de Pinillos, va una enorme diferencia. El primero nos habla de la prensa como de una obra repugnante que sólo sirve para encender odios, para dividir los corazones, para esclarecer impiamente lo sagrado del hogar y para llevar los pueblos a la enemistad y la lucha. «Parme» nos habla de la prensa como de un valeroso oficio, que ciertos espíritus, ruines y depravados, traducen, en una humillante asequebilidad, en una vergonzosa abdicación, en una renuncia repugnante.

Y el periodista ni se presta, ni abdica, ni renuncia. El periodista lucha. Porque la lucha es notoriamente hostil, tendrá que someterse alguna vez, pero la sumisión del periodista siempre será decorosa. Mientras el dinero goce de la hegemonía de

dirigir los cerebros, estos dependerán de él, y el periodista, con todo su cerebro, habrá de acatarle como señor. Esto no es humillante, aunque nos crispe los nervios y nos inflame las pupilas...

Si hay profesión en el mundo en la que se lucha ferozmente y resueltamente, la de periodista es. Tenemos ante nuestros ojos un presente infeliz, sabemos que nos espera un porvenir obscuro, y, sin embargo, no decaemos en la lucha y seguimos luchando, cada día más enamorados de nuestro oficio, cada día más orgullosos de ostentar el nombre de periodistas.

Muchas veces, el esfuerzo constante de muchos años, nos hace sobrevivirnos. Llegamos a viejos sin poder trabajar y sin tener qué comer. Otras veces, lo cotidiano del trabajo nos agota y nos rinde, y jóvenes todavía, nos encontramos caducos bajo el peso de los achaques incurrables. Y sin embargo, sobrevividos o enfermos, continuamos luchando con la fé que da la conciencia del futuro perfectamente sabido.

Hora es ya que a los periodistas se nos otorgue alguna reparación y se nos considere justamente. Méritos suficientes para ello, tenemos contraídos. Hemos encumbrado a muchos ignorantes, pudiendo encumbrarnos nosotros. Hemos creado muchas falsas reputaciones pudiendo crear la nuestra, más estable y duradera. Hemos enriquecido a muchos desenfadados majaderos, pudiendo ser nosotros los enriquecidos... Si alguna debilidad tenemos es la de ser abnegados y generosos. Y mientras la abnegación y la generosidad sean cualidades, que lejos de avergonzar, enaltecen, los periodistas, los luchadores, cuyo símbolo ha hecho genialmente López Pinillos, somos dignos de que «la gente», ese montón anónimo, multicéfal y acéfalo al mismo tiempo, nos haga la justicia de conceptuarnos personas decentes...

Marcelano Zurita.

Madrid, Marzo de 1917.

VIAJEROS

El vapor «León XIII» trajo los siguientes pasajeros de Buenos Aires:

Don Leopoldo López y 3 de familia, D. Victoriano Hernández, D. Ricardo Pérez, D. María Agrelo de Pérez é hija, D. Rafael Rodríguez y 2 de familia y D. Francisco Nogueiras. Lleva de tránsito 1.243.

mez de Llerena, sobre la faja cuaternaria de Castilla la Nueva, faja en cuyo mismo borde meridional se halla asentada la capital de España.

Como su estudio anterior del Valle del Lozoya, este nuevo trabajo del profesor Fernández Navarro invita ante todo a un recuerdo a su principal antecesor de mediados del siglo XIX, el insigne Prado. Pero también como en el Valle del Lozoya, el Sr. Fernández Navarro pone aquí al día los conocimientos sobre la materia. No en balde ha pasado medio siglo de intensa fecundidad científica.

La faja cuaternaria de que se trata, que corre al pie de la Cordillera Central desde la provincia de Guadajajara a la de Cáceres, es un producto de disgregación y acarreo de los materiales de la sierra; está formada principalmente por arenas y bidas al desmenuzamiento del granito y gásis, y por este tanto más finas, de un modo general, cuanto más a ejadas de la sierra misma, en cuyas proximidades empieza la transición con cantos de gran tamaño.

Sobre las arcillas, yesos y marcas terciarias, ya fuertemente esculpidas, la inundación torrencial fué depositando ese manto de arenas, rellenando con ellas las depresiones y tendiendo a formar una lanura más o menos uniforme. Este fenómeno está en consonancia con el régimen de precipitaciones que hacen suponer para la misma época las huellas de glacialismo observadas en la sierra. Pero contra la obra nivelante han obrado de nuevo los agentes atmosféricos, labrando a su vez las arenas cuaternarias según las condiciones de cada zona de la formación y de cada localidad.

Estas formas de erosión son las que los autores estudian con minucioso cariño, ilustrando su descripción con preciosas fotografías y algunos dibujos. Es un folleto aménisimo que debiera llevar en la mano todo el que viaje o pasee por la zona descrita, aun cuando no fuera naturalista; porque le despertaría hacia el paisaje que le rodea (y que suele despreciarse como «petudo» y «soso» y «insano»), un interés antes no sospechado. Los que amamos verdaderamente la naturaleza y por ella las ciencias naturales, no podemos concebir que un paisaje pueda ser jamás calificado de feo o aburrido. La naturaleza es siempre bellísima y la fealdad esta solo en los espíritus que no saben verla y gozarla. La historia que nos cuenta una cárcava de la lanura arenosa, salpicada de matas de sauce o de junco, no es menos interesante ni bella que la que pueda saber un volcán.

Si los hombres supieran contemplar mejor la naturaleza, tendrían menos ganas de luchar entre sí.

Emilio H. del Villar.

(Prohibida la reproducción)

Efemérides canarias

31 Marzo 1778.—El Síndico Personero General de la Isla, propone al Cabildo de Tenerife, de «Un monte pío de Viñedos», que favorezca la situación, muchas veces precaria de los cosecheros de vinos en estas Islas.

31 Marzo 1839.—Deja de publicarse «El Atlante», el primer periódico no oficial que vio la luz en Santa Cruz de Tenerife.

Cesó este diario por el traslado nombrado Gobernador civil de esta Provincia a D. Antonio Castañón y Faes.

31 Marzo 1893.—Es proclamado Diputado a Cortes por el Distrito de Matanzas, Cuba, nuestro ilustre paisano don Miguel Villalba Hervás.

31 Marzo 1903.—Real Decreto nombrando (por segunda vez) Capitán General de Canarias, a nuestro paisano el Teniente General D. Ignacio Pérez Galdos.

Las pérdidas alemanas

Según el «Times» las pérdidas alemanas anunciadas en las listas oficiales hasta fines de Febrero ascienden a 4.148.165 comprendiendo todos los Estados alemanes pero sin que en tal cifra figura en incluidas las de la Marina ni las de las colonias. Las bajas reconocidas en Febrero son 60.471.

Muebles de Mimbres

En el establecimiento en la Plaza de la Constitución núm. 11 (bajos del Casino) se vende a precios de costo, toda la existencia de muebles de mimbres, como sofás, mesas, cestos para ropa, sillones, etc., habiendo gran variedad en nuevos modelos de estilo modernísimo. Aprovecharse, pues, de esta GANGA.

La pipa del General Roquoy

Rasgos de los combatientes

He aquí un hermoso rasgo de la visita de un ministro italiano al general Roquoy, el Jefe del Estado Mayor del rey Alberto.

Cuando terminó un almuerzo, el general Roquoy ofreció cigarrillos: «Acepto—dijo el ministro—porque adoro el tabaco; pero me gustaría más fumar en pipa. ¡Ah, si yo tuviese a la mano una pipa!»

Se levantaron de la mesa. El general Roquoy sacó de un estuche una magnífica pipa.

«Permitid—dijo el ministro—que os regale esta pipa; será un recuerdo de vuestra visita. Aceptadla, que os la ofrezco tanto como recuerdo mío como de lo que yo más he querido; la había comprado para un hijo, pero acaba de morir luchando... El ministro, ahogado por la emoción, apenas si pudo balbucear: «Gracias».

España y Camarones

Con este título, encontramos en la revista «Africa Española» el siguiente interesantísimo artículo que no vacilamos en reproducir por tratarse de un asunto que pone de relieve una vez más nuestra incuria y nuestra incapacidad para toda idea de engrandecimiento y reconstitución de la patria.

Dice así el referido artículo:

«En esta forma, no Kamerún, o Kamerun (queridos colegas de la «exposición» de guerra europea de los periódicos), hemos de nombrar a la colonia alemana de la costa occidental de África, región montañosa de unos 150 kilómetros de extensión frente a Fernando Póo, donde, desde que comenzó la guerra, se está librando combates entre las tropas coloniales inglesas y alemanas.

Como quiera que en estos combates se nos complica alguna que otra vez, por tener España territorios continentales en aquellos alrededores, bueno es advertir que esta colonia de Camarones o Kamerun, así, en alemán, como dicen la mayor parte de los periódicos, aún los que tienen un santo horror a todo lo germánico, fué colonia alemana desde el año 1884, y no lo fué española... por falta de recursos, es decir, por no poder reunir para los fines del establecimiento de la factoría las pesetas que hacían falta, siempre en mucha menor cantidad que la produce una corrida de toros!

La historia es curiosa y ya olvidada, aunque parezca mentira. Chorrera sangre. Por los días del 4 al 10 de Noviembre de 1883 reunió en el parnaso de la Universidad Central, el Congreso Español de Geografía colonial y mercantil. Se sucedieron las sesiones en medio de la más absoluta indiferencia, aunque tratábase nada menos que de sentar las bases de una política colonial, y solo algunos sabios como Macanaz, Ferreira, Salvadora, Figueroa, Azcarate, Costa, el P. Mata, Canovas del Castillo y el desdichado Reparaz, trabajaron en las diferentes ponencias de esta transcendental asamblea.

Sobre este tema había ya hablado mucho el Sr. Maura. En este Congreso, Costa presentó una Memoria sobre la decadencia naval de España y la necesidad de reconstituir nuestras fuerzas marítimas, discurso que en la actualidad tiene un valor inapreciable. De la escasa protección oficial dice uno de los historiadores. (Reparaz «Política de España en África» página 268):

«Pues bien, cuando tenía que actuar, el Jefe del Estado se puso enfermo; el Sr. Cánovas se puso enfermo; el señor Iradier se puso enfermo; el Sr. Moré se puso enfermo; los Sres. Risca y Roquoy se han puesto enfermos; los señores Feñuz y Nicolao se han puesto enfermos, que parece ley maldita de la vida que, cuando un pensamiento levantado germina en un pueblo atrasado, o incapaz de comprenderlo, las pocas individualidades que tiene en su seno incapaces de iniciarlo y sacarlo a flote se sienten desfallecer, y enfermar.»

De este Congreso nació la Sociedad Española de africanistas y colonistas, que inmediatamente quiso poner en obra la última parte de un tema desarrollado por Costa, y que era nada menos que la que sigue: «Adopción de un plan para proceder inmediatamente a la fundación de factorías mercantiles y estaciones civilizadoras en las regiones del planeta más favorables a los intereses de nuestra nación y emprendiendo exploraciones científicas en algunas de ellas.»

Sentimos que aquí no quepan algunos párrafos de los que Costa escribió como prólogo para desarrollar esta idea inmensa y magistral. Es el caso que Costa no quiso dar publicidad a la idea del establecimiento de factorías y ocupaciones, comenzando por el litoral saharico, sin antes dar cuenta al Gobierno, en exposición, que firmaron el Sr. Coello, el conde de Morphi y García Martín. Se empezó, después de que se recibió la respuesta del Gobierno

no totalmente errónea, a hacer propaganda con conferencias y unas 150 cartas para otros tantos personajes reputados de patriotas, ricos e inteligentes. Al propio tiempo, se pidió una subvención de 75.000 pesetas para dos o tres casetas, con nombre y honores de pesquerías y factorías, que servirían de signo material de ocupación.

A las cartas, dirigidas a condesos, aristócratas casi todos, respondieron negándose a dar un solo céntimo. El caso es que unos pocos dieron algún dinero, entre ellos D. Carlos Prats, Con 75.000 pesetas del Estado, 3.000 de Su Majestad el Rey Don Alfonso XII, y lo que se pudo reunir, perdiéndose mucho tiempo, se preparó la expedición, con un presupuesto total de 97.017 pesetas con 50 céntimos.

El artículo primero y principal del programa de Costa, y que en África debía ejecutar aquella primera expedición, era la ocupación de Camarones porque, con «seguida ésta», vendría a quedar por España el extenso litoral comprendido entre aquella y el río Muni... Pero once días antes de la partida de nuestra expedición (que había perdido dos meses en reunir unas pesetas), desembarcaba en aquellos parajes el doctor Naehthal y tomaba posesión de ellos «en nombre del Gobierno alemán».

«Esta es, queridos compañeros, la triste historia de ese territorio al que bárbaramente se le llama Kamerun! ¡Y pensar que por no tener esas pesetas que en una corrida de los «fenómenos» las hubieran sacado no pudo entonces asegurarse España un imperio colonial en África superior en extensión y en riqueza a Cuba, Puerto Rico, Filipinas y las Carolinas juntas!»

NOTAS CIENTIFICAS

«La gangrena gaseosa».

«La gangrena gaseosa, esa terrible complicación de las plagas de la guerra, puede ser prevenida y, cuando se declare, curada?»

La comunicación última, hecha por M. Laveiran a la Academia de Ciencias, permite que se crea en la posible solución de ese doble problema. El sabio profesor anuncia que MM. Weinberg y Seguin, del Instituto Pasteur, han descubierto un microbio muy frecuente en la gangrena gaseosa, el «bacterium gasiensis», que se encuentra en un tercio de los casos mortales. Ese bacilo es tanto más terrible cuanto que aparece en todos los heridos, que llegan de todos los lugares del frente. Es el germen más tóxico de las epidemias de la guerra, luego del bacilo del tétanos.

MM. Weinberg y Seguin, del Instituto Pasteur, han preparado un suero de caballo cuyo poder antitoxico se acerca al del suero antidiftérico, aunque su poder sea más preventivo que curativo. Los experimentos hasta ahora hechos, en numerosos heridos, permiten confiar en que prestará grandes servicios. La cuestión se complica porque no es el solo bacilo gangrenoso y de ahí que, para obtener una certeza absoluta de la curación, se busque un suero que destruya todos esos bacilos.

Los nuevos ministros franceses

Entre los miembros del Gabinete francés que, por primera vez figuran en un Gobierno, se encuentran M. M. Maginot, Viollette, Daniel-Vincent y Desplas.

El primero, hombre de 39 años ha sido ya subsecretario del Ministerio de la Guerra en una situación Doumergue y en esta guerra batido con bravura y premiado con la medalla militar y la Cruz de la guerra.

M. Viollette es diputado desde 1902 y ha figurado como vicepresidente de la Cámara.

M. Daniel Vincent, profesor de la Escuela Normal de Donal, es un especialista en cuestiones de aviación.

M. Desplas ha sido presidente del grupo parlamentario de la alimentación y es jefe de la izquierda radical.

Bo'sa del Mercado

Los precios a que se venden hoy los artículos de este mercado, son los siguientes:

Patatas del Sur, saco de 200 libras	Ptas. 27'00
Id. id. del Norte	23'00
Id. al detall 1000 grs.	0'30
Huevos, 8 o 9	1'00
Tomates, kilo	0'10
Ajos, 50 cabezas	2'00
Coles, cada una	0'40
Cebollas, kilo	0'40
FRUTAS	
Naranjas, 2	0'10
Nisperos, kilo	0'50
Platanos, 5 ó 6	0'10

CALLOS
Desaparecen usando el
CALLICIDA ALPHA
PRECIO UNA PESETA

Quando necesite especificos y sueros busquelos en la «Farmacia Suárez»--San Francisco, 17

Quesada Alonso y C.

Comerciantes Importadores y Exportadores Escritorios y Almacenes: OBRAPIA número 15.

Habana

Solicitan consignaciones de productos de estas Islas, a los que dedican especial atención. Gastos de venta reducidos.—Inmediata remesa de fondos. REFERENCIAS: Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González, Banqueros.—Miguel Viera García, Representante.—LAS PALMAS.

Consulado de Portugal en la circunscripción de Tenerife

Por R. D. de 12 del actual se ha dispuesto que los extranjeros que se encuentren actualmente en territorio español como transeúntes, presenten sus pasaportes en los Gobiernos civiles en las Capitales y en las Alcaldías en los pueblos; y que los que tengan casa abierta y habitación conocida, si están inscritos en el correspondiente Registro de extranjeros en los Gobiernos civiles, deben renovar la inscripción, y si no lo estuvieran, solicitarla.

Ahora bien, como en dicho Real D. se advierte que los extranjeros transeúntes y los residentes que no se hallen inscritos en los Gobiernos civiles que carecieran de pasaporte, necesitan proveerse de ellos en los consulados respectivos, los primeros antes del día 8 de Abril próximo y los segundos en el de 30 días a contar del primero de dichos meses, invito a los ciudadanos portugueses que se encuentren en esta Circunscripción en tales condiciones, a que dentro de los plazos citados y para los fines que en la expresada disposición se determinan, se presenten en este consulado, donde a la vez se es informará de cuanto relacionado con el referido asunto les convenga conocer.

En el artº 11 del repetido R. D. se estatuye que los extranjeros que infrinjan sus prescripciones, incurrirán en las sanciones del artº 22 de la vigente ley provincial, sin perjuicio de que se pueda proceder a su expulsión de los dominios españoles. Santa Cruz de Tenerife, 28 de Marzo de 1917.—El Consul, R. Haridsson Espou.

Salón Nivaria

Como era de esperar, fué un éxito brillantísimo el espectáculo regional presentado anoche por primera vez.

Nuestras típicas luchas llevadas al escenario de un teatro en forma artística son de un efecto magnífico no superado por otros espectáculos de esta índole.

Los famosos campeones que anoche hicieron su debut, demostraron ser a más de temibles luchadores, consumados artistas. Todos fueron aplaudidísimos.

Asistieron numerosas señoras, para quienes era una novedad, y nos consta que fué muy de su agrado y salieron satisfechísimas del espectáculo.

También los excelentes artistas Salcedo-Crespo fueron muy aplaudidos, teniendo que cantar infinidad de números a instancias del público.

Esta noche se repetirá el espectáculo regional, a cargo de los no menos famosos campeones, Leonardo Morales (el Zurdo), Manuel García (Chillado), Adrián de León, Celedonio Rodríguez, Francisco González y Ramón Herrera.

El dueto Salcedo-Crespo, ejecutará un escogido y variado programa, y se proyectarán bonitas películas.

Las secciones están anunciadas para las 8 y media y las 10, a precios bastantes económicos.

Papas se venden por sacos de quintal y medio. Darán razón Alfonso XIII número 30, almacén de tijidos.

Se vende una magnífica mesa de comedor, sostenida en 5 pies; y un precioso ejemplar de palmera. Informes en este momento.

POLLETIN DEL "DIARIO DE TENERIFE" (31) POR HONOR DEL NOMBRE por EMILIO GARRAU

esción alguna, se dirigió sin vacilar hacia una de las cinco o seis puertas que daban al patio, que era justamente la que debía tomar.

¿Se la casualidad? No era de creer, porque el homicida, habiendo penetrado en un corredor bastante lóbrego, caminó seguido, torció luego a la izquierda, atravesó la sala de los guardianes, dejó a la derecha el locutorio y entró en el despacho.

Un sudor frío corría por todo el cuerpo de Lecoq. —No hay duda! Este hombre—pensó—ya ha estado otras veces aquí!

que tan caro pudo haber costado a los viajeros del expresado coche.

Nos alegramos de que el suceso no haya tenido mayores consecuencias.

Los automóviles.

Casi a la misma hora de ocurrir el anterior suceso y en el mismo lugar, estuvo a punto de producirse otro de fatales consecuencias.

Un automóvil que subía por la indicada carretera, a gran velocidad, guiado a lo que parece por persona poco experta, se precipitó sobre un grupo de personas que descendían por la carretera.

Gracias a la ligereza con que todas ellas se desviaron del auto no fué arrollada ninguna.

Sirva este conato de desgracia como aviso a las autoridades para que insistan en que los conductores de automóviles cumplan las órdenes ha tiempo dictadas respecto a la velocidad dentro del radio de la población.

VENTA

Se vende la finca denominada de Las Torres situada en el camino de Las Herreras en Geneto, a un kilómetro de la Laguna e inmediata a la parada del tranvía.

Se compone de una finca rústica de doce fanegadas y nueve almedes de cebada, dedicada al cultivo de cereales, legumbres y patatas, con gran variedad de árboles frutales y vides; de una cómoda casa para amos con hermosos jardines y patios, una aljibe de 400 pipas con atarques propias hasta el camino de San Miguel, dos casas para medianeros y un amplio granero en el piso alto, ganaderías, cuadras y otras dependencias.

Darán razón, Alfonso XIII, 36 Santa Cruz de Tenerife.



Gran surtido de camisas blancas y colores, Corbates, Pañuelos de seda para el bolsillo, Chellos, Puros, tirantes, ligas, CALZADO PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS e infinidad de artículos a precios sumamente económicos se acaban de recibir en el comercio.

LA JAPONESA Villa Orotava

Pídase el catálogo ilustrado que se remite gratis.

Espectáculos

Parque Recreativo.

Con público bastante numeroso anoche debutó en este Teatro el simpático dueto «Los Guayarminos» los cuales son ya conocidos de este público, siendo muy aplaudidos por sus originalísimos números.

La presentación de la bella canzonetista Srita. «Campanella» con su variado y sugestivo repertorio y la exhibición de magníficas cintas fueron muy aplaudidas.

Para esta noche anunciase un renovado programa por los citados artistas y hermosas creaciones cinematográficas.

Suscripciones a este Diario se admiten en el Puerto de la Cruz en la Librería de Vicente Artaya, también se vende diariamente en dicha librería números sueltos.

—¡Ah!—dijo,—¿ya esta aquí el coche?

—¡Sí!—repuso el joven agente.

Y entregando al escribano uno de los autos de prisión firmados por el señor de Escorvalañado:

—¿Aquí están los papeles de esta buena pieza?

El escribano cogió la orden, la leyó y pegó un brinco.

—¡Oh!—exclamó.—¡Un triple asesinato!

Miró al acusado con más consideración. No era un preso cualquiera, un pobre vagabundo, ni un ladrón vulgar.

—El juez de instrucción ordena que se le ponga incomunicado—prosiguió,—y es preciso darle otro traje, puesto que el suyo ha de servir de pieza de convicción... Que vaya uno de ust des en seguida a avisar al director para que se detenga a los otros viajeros en el carruaje. Entre

CRONICA

Las enfermedades del estomago, hígado, riñones y vejiga, se corrigen fácilmente con **Cerevina-carbónica-Artiques.**

Por el señor Cónsul de Portugal en esta isla se nos interesa hagamos público que por circular de 14 de Febrero anterior del Ministerio de Negocios Extranjeros de su nación, se les manifiesta lo que sigue:

«Los prófugos amparados por la ley de amnistía del 17 de Abril próximo pasado, solo tienen que presentarse en las respectivas unidades si pertenecen a fuerzas activas. Los de la segunda reserva residentes en el extranjero a los cuales por tanto ningún servicio les incumbe, deben seguidamente presentarse en los consulados de Portugal quienes comunicarán las presentaciones directamente al Ministerio de la Guerra. El plazo de presentación que terminaba en 31 de Diciembre último ha sido prorrogado por 120 días.

El linfatismo es una debilidad congénita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio; piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores frios, artritis (tumores blancos), etc.

Combatido al linfático, porque es terreno abonado para todas las malas semillas. El linfatismo es la antecámara de la tuberculosis: si no es combatido en los primeros síntomas.

Combatir la tisis es cosa difícil, pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Jarabe de Hipofosfitos Salud, según atestiguan eminentes médicos, es el más poderoso y eficaz.—Único aprobado por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si contiene tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Ha sido nombrado carterero del pago de Tahiche (Lanzarote), con la retribución anual de 100 pesetas, D. José Barreto.

El vapor «León XIII» trajo cinco sacos de correspondencia procedente de la Argentina, Uruguay y Brasil, y 10 de tránsito.

El mismo vapor trajo para este comercio 2.765 sacos de harina y 1.011 de maíz argentino; y 400 sacos de café de Río Janeiro y 10 rollos de suela.

Se ha acordado establecer en la Escuela de Comercio de Las Palmas la enseñanza de Arabe vulgar de carácter público y voluntario, con matrícula gratuita y sin que tengan validez oficial para la carrera mercantil, los certificados de aprobación que puedan expedirse a los alumnos que cursen dicha asignatura, nombrándose profesor de la misma a D. Mannel Castro, sin percibir cantidad alguna por el Estado.

En el Juzgado de primera instancia de Santa Cruz de la Palma se halla vacante, por renuncia de D. Julián Van-Bamberghen, la plaza de Médico forense y de la Prisión preventiva, de categoría de ascenso, que debe proveerse por traslación, conforme a lo prevenido en el párrafo primero del artículo primero del real decreto de 29 de Julio de 1.915.

Los solicitantes dirigirán sus instancias al Presidente de la Audiencia de este Territorio.

En la forma acostumbrado comenzarán a celebrarse mañana los cultos de Semana Santa en las iglesias y capillas de esta capital.

Ayer comenzaron las vacaciones de Semana Santa en los Centros oficiales de enseñanza.

Nuestro amigo D. Cristóbal Bonilla Cózar, ha trasladado su domicilio a esta Capital, estableciéndose como procurador en la calle de Puerta Canseco número 25.

Le deseamos buena suerte.

Tabacos

GRAVEN MIXTURE, se vende en los depósitos de tabacos de Luis Z. Benitez, Alfonso XIII, 29, y Marina 5 (frente a Telégrafos).

—¿Ah!—dijo,—¿ya esta aquí el coche?

—¡Sí!—repuso el joven agente.

Y entregando al escribano uno de los autos de prisión firmados por el señor de Escorvalañado:

—¿Aquí están los papeles de esta buena pieza?

El escribano cogió la orden, la leyó y pegó un brinco.

—¡Oh!—exclamó.—¡Un triple asesinato!

Miró al acusado con más consideración. No era un preso cualquiera, un pobre vagabundo, ni un ladrón vulgar.

—El juez de instrucción ordena que se le ponga incomunicado—prosiguió,—y es preciso darle otro traje, puesto que el suyo ha de servir de pieza de convicción... Que vaya uno de ust des en seguida a avisar al director para que se detenga a los otros viajeros en el carruaje. Entre

Harina á base de plátanos

NUTREINA

Alimentación de los niños, personas débiles y enfermas, elaborada por procedimiento especial.—DE SABOR DELICIOSO, PODEROSAMENTE NUTRITIVA Y DE MUY FACIL DIGESTION.—PRECIO DE LA CAJA, 2'50 Ptas

LAXONUTREINA Harina de plátanos y avena

De gusto exquisito, muy alimenticia, inmediatamente asimilable y ligera, mente laxante. EL MEJOR MEDIO PARA REEDUCAR EL INTESTINO.—PRECIO DE LA CAJA, 3 PESETAS.—Depositorio exclusivo para las Islas Canarias don José Furia -Farmacia T. Acero, Tenerife.—DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Fernández del Castillo nos. H CEMENTOS

de varias calidades á precios ventajosos.

33, ALFONSO XIII, 33

Telegramas

(DE LA AGENCIA ALMODOBAR)

PENINSULA

Comunicado alemán

(Recibidos con retraso y que no pudimos publicar en nuestra edición de ayer.)

Nombramientos

Madrid, 29 23.

Han sido firmados los nombramientos de Directores del timbre y contribuciones, a favor de los señores Soler y Guernica, respectivamente.

Los reformistas.

Hoy han celebrado una reunión los elementos del partido reformista.

Será preventiva

El conde de Romanones insiste en que la suspensión de las garantías constitucionales será solo una medida preventiva.

Los conservadores

Ha ingresado en el partido conservador el diputado D. José Luis Torres.

Villanueva

Mañana regresará de Barcelona el Presidente del Congreso señor Villanueva.

Este se ha excusado a pres tar declaraciones sobre la actual situación.

Primo de Rivera

De Cádiz dicen que continúa en cama con alguna fiebre el ex Gobernador militar de aquella región, general Primo de Rivera.

De un discurso

Se ha publicado un artículo negando que el discurso del citado coronel lo conociera el Gobierno.

Se afirma en el expresado artículo que el general Primo de Rivera redactó su discurso antes de visitar el frente de batalla.

De la guerra

En Francia

El comunicado oficial de París dice:

«En todas partes mantenemos contacto con el enemigo.

En Oise capturamos un depósito de material de guerra y un cañón.

A largo general ha sido bombardeado Soissons.

—¿Ah!—dijo,—¿ya esta aquí el coche? —¡Sí!—repuso el joven agente. Y entregando al escribano uno de los autos de prisión firmados por el señor de Escorvalañado: —¿Aquí están los papeles de esta buena pieza? El escribano cogió la orden, la leyó y pegó un brinco. —¡Oh!—exclamó.—¡Un triple asesinato! Miró al acusado con más consideración. No era un preso cualquiera, un pobre vagabundo, ni un ladrón vulgar. —El juez de instrucción ordena que se le ponga incomunicado—prosiguió,—y es preciso darle otro traje, puesto que el suyo ha de servir de pieza de convicción... Que vaya uno de ust des en seguida a avisar al director para que se detenga a los otros viajeros en el carruaje. Entre

—¿Ah!—dijo,—¿ya esta aquí el coche? —¡Sí!—repuso el joven agente. Y entregando al escribano uno de los autos de prisión firmados por el señor de Escorvalañado: —¿Aquí están los papeles de esta buena pieza? El escribano cogió la orden, la leyó y pegó un brinco. —¡Oh!—exclamó.—¡Un triple asesinato! Miró al acusado con más consideración. No era un preso cualquiera, un pobre vagabundo, ni un ladrón vulgar. —El juez de instrucción ordena que se le ponga incomunicado—prosiguió,—y es preciso darle otro traje, puesto que el suyo ha de servir de pieza de convicción... Que vaya uno de ust des en seguida a avisar al director para que se detenga a los otros viajeros en el carruaje. Entre

—¿Ah!—dijo,—¿ya esta aquí el coche? —¡Sí!—repuso el joven agente. Y entregando al escribano uno de los autos de prisión firmados por el señor de Escorvalañado: —¿Aquí están los papeles de esta buena pieza? El escribano cogió la orden, la leyó y pegó un brinco. —¡Oh!—exclamó.—¡Un triple asesinato! Miró al acusado con más consideración. No era un preso cualquiera, un pobre vagabundo, ni un ladrón vulgar. —El juez de instrucción ordena que se le ponga incomunicado—prosiguió,—y es preciso darle otro traje, puesto que el suyo ha de servir de pieza de convicción... Que vaya uno de ust des en seguida a avisar al director para que se detenga a los otros viajeros en el carruaje. Entre

—¿Ah!—dijo,—¿ya esta aquí el coche? —¡Sí!—repuso el joven agente. Y entregando al escribano uno de los autos de prisión firmados por el señor de Escorvalañado: —¿Aquí están los papeles de esta buena pieza? El escribano cogió la orden, la leyó y pegó un brinco. —¡Oh!—exclamó.—¡Un triple asesinato! Miró al acusado con más consideración. No era un preso cualquiera, un pobre vagabundo, ni un ladrón vulgar. —El juez de instrucción ordena que se le ponga incomunicado—prosiguió,—y es preciso darle otro traje, puesto que el suyo ha de servir de pieza de convicción... Que vaya uno de ust des en seguida a avisar al director para que se detenga a los otros viajeros en el carruaje. Entre

El parte oficial de Berlín, dice:

«Malograronse, las empresas franco-inglesas en diversos sectores.

Hizimos numerosos prisioneros.»

Estados Unidos

Servicio obligatorio

De Washington telegrafían que el Consejo americano ha aprobado el servicio obligatorio, para todos los jóvenes desde 19 años.

Empréstito

Añaden estas noticias que también acordó el expresado Consejo, la emisión de un empréstito cuantioso con los aliados, para emplearlo en fuerzas navales contra los submarinos.

Llamamiento

Dicen también de Washington que han sido llamados diez regimientos que estaban en la frontera de Méjico.

DE ANOCHE Peninsula

Madrid

Conferencias

Madrid 30, 18'30.

Hoy se han restablecido las conferencias telefónicas de los periódicos, suspendidas con motivo de la situación actual.

Enfermo

Madrid 39 19.

Ha tenido que guardar cama por hallarse acatarrado, el ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez.

Informes

El conde de Romanones acudió al Ministerio de la Gobernación, con el fin de enterarse de las noticias de las distintas provincias, relacionadas con la situación actual.

Tranquilidad

Los informes recibidos, según manifestó el jefe del Gobierno, acusan una completa tranquilidad.

El empréstito

El ministro de Hacienda ha declarado que tiene exce-

bano para que se callara, y dirigiéndose al hombre, le dijo. —Descálcese.

Lecoq creyó ver una pequeña vacilación en la mirada del homicida.

—¿Con qué objeto?—preguntó.

—Para tallarle—repuso el escribano;—es preciso que anote su estatura.

El acusado, sin contestar, tomó asiento, y quitóse sus botas de becerro, de las cuales una, la del pie derecho, tenía el tacón desgastado hacia adentro. No llevaba calcetines, a pesar de llevar un calzado duro y ordinario.

—¿Lleva botas únicamente los domingos?—le preguntó Lecoq.

—¿Por qué lo pregunta? —¡Pardiez!... Por el lodo que cubre sus pies.

—¡Bueno, y qué!...—repuso el hombre con cierta insolencia,

El mejor purgante conocido: Aguas Minerales Naturales de

Propietarios

Viuda e Hijos de R. J. Chavarrí
Lealtad, 12 Madrid

CARABAÑA

DEPURATIVA
ANTIBILIOSAS
ANTIHERPÉDICAS

Aviso: Rechácese como mala, toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas.

lentes impresiones referen-
tes al nuevo empréstito.

Esto demuestra—ha dicho
el señor Alba—el vigor del
país, al que habrá que atri-
buir el éxito de esta opera-
ción.

Precauciones

El señor Alba ha conferen-
ciado sobre este asunto con
el Consejo de Administra-
ción del Banco de España.

Dice el señor Alba que se
han adoptado todas las pre-
cauciones para evitar el agio

Con este motivo, añadió el
ministro de Hacienda, se fa-
cilitarán constantemente no-
tas del resultado de la sus-
cripción.

Gestiones

Caminan favorablemente
las gestiones que se vienen
realizando para conjurar el
paro de los obreros del ramo
de construcciones.

Carbón

Todos los exportadores de
mineral han ofrecido cum-
plir la disposición que les
obliga a traer carbón.

Trigo

Han sido aceptadas 20 mil
toneladas de trigo ofrecidas
por la Cámara de Comercio
de Buenos Aires.

Con ello se ha logrado la
seguridad de que nos sobra-
rá trigo hasta la próxima co-
secha.

Derogación

El Rector de la Universi-
dad Central ha entregado al
ministro de Instrucción Pú-
blica las conclusiones acor-
dadas en la reunión celebra-
da ayer por el Claustro.

En dichas conclusiones se
pide la derogación inmedia-
ta del decreto del señor Bu-
rell sobre la suspensión de
los ejercicios de revalida en
todas las carreras.

Para lo sucesivo

También acordó el Clau-
stro de la Universidad solici-
tar que en lo sucesivo no se
legisle nada sobre enseñanza
sin el informe de dicho Clau-
stro.

Por ello han reclamado
el apoyo de todos los centros
oficiales docentes.

Un voto en contra

Las expresadas conclusio-
nes se acordaron con un so-
lo voto en contra.

Ascensos

Por el ministro de Fomen-
to han sido firmados los as-
censos de varios ingenieros
de minas.

Conferencia

Los ministros de Estado y
Fomento han conferenciado
con el conde de Romanones.

No hay nada

Romanones no ha recibi-
do hoy a los periodistas.
Dejóles el recado de que
no había nada importante.

En la Gobernación

Por continuar enfermo el
señor Ruiz Jiménez, el con-
de de Romanones permane-
ció todo el día en el minis-
terio de la Gobernación, con-
ferenciando con los Goberna-
dores de provincias.

Libertad

En la sesión celebrada hoy
por el Ayuntamiento de Ma-
drid, el señor Maura (don
Gabriel) hizo una proposi-
ción para que el Alcalde ges-
tione la libertad del concejal
señor Besteiro.

Todas las minorías se ad-
hirieron a la proposición del
Maura.

BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 30

Bondas perpetuas 4 p. interior 74.20
Amortizable 5 p. 93.75
Acciones del Banco de España 000.00
Id. de la Comp. Arrendataría de Tabacos 000.00

CAMBIOS

"Londres" (cheque) 21'92 ptas. por Libra
"París" (cheque) a 79'75 por 100

De la guerra

De Francia

Madrid 30-23.

Al oeste de la Maison de

Champagne, hemos recupe-
rado el terreno perdido a
principios de año.

Los alemanes atacaron el
miércoles, pero fueron re-
chazados.

Gran actividad de artille-
ría en un frente de 25 millas
entre el Somme y el Oise.

Tomamos nuevas trinche-
ras al Oeste de Monastir, re-
chazando un contraataque
enemigo.

En las últimas operacio-
nes, realizadas con éxito he-
mos cogido más de 2.000 pri-
sioneros.

De Inglaterra

Sobre el frente Oeste la ca-
ballería inglesa ha captura-
do los pueblos de Villers-
Faucon y Saulcourt, distan-
tes unas siete millas al Nor-
deste de Peronne.

Cogimos bastantes priso-
neros y 4 ametralladoras.

Más al Norte, los alema-
nes atacaron las nuevas lí-
neas inglesas, pero fueron
rechazados con grandes pér-
didas.

En el camino de Bapaume
a Cambrai, los ingleses avan-
zaron una milla más allá de
Baumetz y han tomado po-
siciones cerca de Croiselles
que se halla entre este cami-
no y Arras.

Comunicado inglés

Dicen también las noticias
de Londres que el comunica-
do oficial de hoy añade lo si-
guiente:

«Después de reñido com-
bate tomamos a Neuville y
Bouforbal, ocasionando im-
portantes bajas al enemigo
y cogiéndoles un crecido nú-
mero de prisioneros.

Destruimos muchos refu-
gios de los alemanes.

En lucha aérea derriba-
mos dos aviones enemigos.
Nos faltaron tres de los nues-
tros».

Comunicado alemán

El parte de Berlín de las
últimas 24 horas, dice lo si-
guiente:

«En Neuville fueron re-
chazados sangrientos com-
bates, teniendo que reple-
garnos por la superioridad
de las tropas inglesas.

En Dunaburg, fracasaron
los ataques rusos».

De Rusia

Censura

Comunican de Petrogrado
que el Gobierno provisional
ruso ha levantado la censura
que se ejercía con los pe-
riódicos extranjeros.

La emperatriz

Añaden estos informes que
ha sido autorizada la em-
peratriz Alejandra para ins-
talarsé en Libadia.

Fusilados

Noticias del mismo origen
dan cuenta de que en Saló-
nica han sido fusilados un
oficial griego y un sacerdote
búlgaro, los cuales no entre-
garon las armas.

DE LA AGENCIA REUTER

Gibraltar, 30 de Marzo
de 1917.

Comunicado francés

Volvímos a progresar al
Norte de Ailette. También en
el sector al Este de Leully
Neuville sur Margival adon-
de nos apoderamos de nu-
merosos puntos de apoyo.

Balg

La caballería ha captura-
do las villas de Villersfaucou y
Saulcourt. Rechazamos un
ataque a Equancourt con
considerables pérdidas para
los alemanes. Nos estable-
cimos en dos puntos de la
carretera Doignies Ligni-
court despues de corta lucha
Progresamos al Sur y Oeste
de Croiselles encontrando
una fuerte resistencia. Lle-
vamos a cabo con todo éxito

raids al Este de Ainxoulette
al Norte de Neuville St Vaast

Comunicado francés de Macedonia

El total de prisioneros he-
chos en las recientes opera-
ciones de la región de Mo-
nastir asciende a 2104.

Comunicado francés

Después de violento bom-
bardeo al Oeste de Soissons
de Champagne los alemanes
atacaron fuertemente logran-
do poner pie en algunos ele-
mentos de la primera línea.
Nuestro fuego destruyó todas
las tentativas sobre Maison
de Champagne con fuertes y
sangrientas pérdidas.

Ruso oficial

Una escuadrilla de hidro-
planos rusos efectuó un raid
sobre Berkos situado veinti-
cinco millas al Noroeste de
Constantinopla arrojando
cincuenta bombas sobre el
acueducto que surte a Con-
stantinopla de aguas. Otra
escuadrilla arrojó bombas
sobre Tulcha.

Madrid

La Ley Marcial ha sido
proclamada en toda España
REUTER.

Radiograma de Poldhu

Londres 30 de Marzo.

Comunicado oficial británico

La caballería británica ha
ocupado Villersfaucou y Sau-
lcourt a siete y media mi-
llas al Noroeste de Peronne.
Capturamos algunos priso-
neros y cuatro ametralla-
doras.

Un poco mas al norte, los
alemanes atacaron la nueva
línea británica en Equan-
court, pero fueron rechaza-
dos con pérdidas considera-
bles.

A lo largo de la carretera
de Bapaume Cambrai las
tropas británicas han avan-
zado una milla mas allá de
Beaumette y ha ocupado
posiciones cerca de Croisse-
les entre esa carretera y
Arras.

Un experto comentarista
francés dice que parece que
la parte francesa del frente
de avance entre el Somme y
el Aisne, ha llegado a una
línea que está suficiente-
mente fortificada por los
alemanes y que se hace ne-
cesario reanudar el ataque
de acuerdo con los métodos
de la guerra de posiciones.

Macedonia

El lunes pasado, los fran-
ceses ocuparon nuevas trin-
cheras al oeste de Monastir
y el miércoles aplastaron un
fuerte contraataque enemi-
go. Incluyendo estos últimos
éxitos, los franceses han cap-
turado en este frente, mas
de 2000 prisioneros.

Visita

El jefe del Estado Mayor
británico, Sir William Rober-
sen, ha visitado el frente
italiano.

Derrota de los turcos

El general en jefe del ejer-
cito de Egipto telegrafía que
dispuso el avance de tropas
de 50 millas de Rafa a Wadi
Chuzza 5 millas al sur de
Gaza, para proteger la cons-
trucción del ferrocarril.

Durante los días 26 y 27,
se combatió encarnizada-
mente en estos alrededores
con una fuerza enemiga
serias pérdidas, capturando
mas de 900 prisioneros, in-
cluso el general que man-
daba las fuerzas y todo el
Estado Mayor divisionario del
53 ejército turco.

Entre los prisioneros figu-
ran además, 5 oficiales aus-
tríacos y otros 32 austriacos
y alemanes de distintas gra-
duaciones.

También capturaron los
ingleses, 2 «howitzers» aus-
tríacos de 453.

El comportamiento de
nuestras tropas fué admirá-
ble.

Marconi Wireless Press.

RADIOGRAMA DE NAUEN

30 de Marzo de 1917

Gran Cuartel General alemán

Teatro de guerra occidental

Entre Lens y Arras reino
vivo duelo de artillería, que
continuo también durante la
noche. En un combate que
se inició en la madrugada
de ayer cerca de Croiselles
y Ecoust St. Mein (al Nor-
deste de Bapaume) los ingle-
ses perdieron además de nu-
merosas bajas sangrientas,
al oficial y 54 soldados priso-
neros. En la Champagne
fracasaron los ataques fran-
ceses. para recuperar unas
trincheras perdidas, sufrien-
do además el enemigo gran-
des pérdidas. En la orilla iz-
quierda del Mosa, nuestro
fuego destructor impidió
que se afectasen unos ata-
ques franceses contra altu-
ra 304. Un ataque enemigo
emprendido esta mañana en
un ancho frente, se estrello
en nuestro fuego de conten-
ción. Al Este de Verdun
nuestros aviadores derriba-
ron a 2 globos cautivos. En
luchas aéreas y por los ca-
ñones antiaéreos, fueron de-
rribados 2 aviones enemigos
Teatro de guerra oriental y balcán-
cos

Nada que mencionar.
Der erste General Quar-
tiermeister LUDENDORFF.

EMPRESA DE COCHES

Después de una nueva é impor-
tante reforma, la acreditada em-
presa de coches de Don Agustín
Morales, pone en conocimiento de
su numerosa clientela que a cual-
quier hora de la noche y del día
será servida toda petición.

Para más facilidad para el clien-
te pueden en cualquier momento
comunicarse con el teléfono nú-
mero 441 parada de coches y 190
Lonja de pescado.

NOTICE

According to Royal Decree
recently published it becomes
necessary for all British Sub-
jects either to register them-
selves, or to renew registra-
tion if already registered, at
the offices of His Excellency
the Civil Governor.

In the case of visitors this
registration has to be effec-
ted before 5th April, and in
the case of residents before
30th April.

Applicants for registration
at the Civil Governor's must
be provided with a Consular
Certificate of Identity or with
a Passport vised at British
Consulate.

The Royal Decree applies
to all foreigners of 14 years
of age and upwards.
British Consulate, Tenerife.
March 26th, 1917.

Gran baile Blanco y Negro

Organizado por la Sociedad «Fomento
del Cabo».

El que se celebrará en el Sa-
lón Nivaria el sábado 7 del próxi-
mo mes de Abril.

Para este Baile cuenta esta So-
ciedad con un gran número de
SEÑORAS y SEÑORITAS entre
las que reina gran animación.
Además en este espectáculo
tomará parte un CORO DE NI-
NAS las que cantarán el bonito
cuplet titulado Amor de muñecos,
con acompañamiento de Piano.

Esta Sociedad celebrará en los
días 8 y 9 del mismo mes los fes-
tejas de San Telmo para los que se
están haciendo grandes prepa-
rativos.

Se vende una magní-
fica casa de
excecentes condiciones sita en la
calle de las Flores.

Informes, en esta imprenta.

En la laguna se vende números
sueltos del DIARIO DE TENERIFE
en la tabaquería-ba Nivaria de don
Manuel Rodríguez Acuña, calle de la
Carera.

FLOR DE TENERIFE

Gran fábrica de Tabacos, de todas clases de
LUIS Z. BENITEZ

Depósitos: Marina, 5 (esquina a Bethencourt Alfonso) y Castillo, 29.
Esta fábrica es la más acreditada de Canarias, y su marca, la preferida entre
los fumadores de buen gusto, por emplear en la elaboración tabacos de las más
acreditadas vegas de Cuba.
Marina, 5, Castillo, 29.
Es lo mejor que se fuma en Tenerife.



el Jarabe "ROCHE"

es el regenerador de los
pulmones.

Numerosas comunicaciones

de la Academia de Medicina de París

y diariamente miles de atestaciones proclaman

su acción curativa

en los resfriados,

bronquitis, asma,

tos ferina,

catarros, etc.

Fabricantes:

F. HOFFMANN-LA ROCHE y C^o PARÍS.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

Maquinas de escribir Reconstruidas

Importación directa de los Estados Unidos

AHORRE usted su dinero, comprando a plazos MODICOS las marcas de
maquinas de escribir que en otra casa le costarían dos veces más caro.

UNICA casa en Canarias que tiene existencias de todas las marcas, desde
las más baratas a las más caras y depósito en todas las islas.

LA MAQUINA que otra casa le vendería en 800 ptas. la obtiene en esta por
la mitad de precio, la misma marca el mismo numero completamente nueva.

ESTA CASA dispone de un mecanismo que garantiza el mejor funciona-
miento de las máquinas.
EN POCOS meses se han vendido más de veinte máquinas reconstruidas.
Representante general para Canarias, ANTONIO ACOSTA—Represen-
tante en Santa Cruz de Tenerife, FELIPE F. TRUJILLO, calle de Bethen-
court Alfonso número 18 (antes San José)

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO O SEA BAYETA ENCARNADA DEL DR. WINTER



Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter
CURAN los catarros de pecho y bronquitis.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter
CURAN los dolores de los pulmones.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter
CURAN reumatismos y dolores del costado.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter
CURAN los dolores de espalda, riñones y cabeza.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter
CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

Exiguen siempre la marca del DR. WINTER. Mucho cuidado con las imitaciones.

